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EL INFRACRITO SECRETARIO DEL CONSEJO MT]NICIPAL DE DESARROLLO .COMTIDE-
DEL MUNICIPIO DE LA GOMERA,. DEL DEPARTAMENTO DE E§CUINTLA. CERTIFICA: PaTa
el efecto se tiene a la vista el libro de actas del COMIIDE, en el que a folios 4291 430,4311 4321 4331 434,
435, 436, 437, 438, 439, 45A, 4511 452, 453, 454, 455,456, se encuentra el Acta Ordinaria número CERO
CUATRO GUION DOS MIL VEINTICUATRO (04-2024) de la reunién celebrada el día miércoles
diecisiete de abril del año dos mil veinticuatro, que copiada literalmente dice:

Acta Ordinaria Número 04-2024. En el municipio de La Gomera, departamento de Escuintla, siendo las
nueve horas del día miércoles diecisiete de abril de dos mil veinticuatro, reunidos en la Cancha de Basquetbol
25 de junio. Convocados como Concejo Municipal de Desarrollo -COMUDE- están presentes las siguientes
personas, Hector Hugo Cardona Morales; Coordinador de COMUDE y Alcalde Municipal, Licenciado José
Dignolo Mendez Colindres, Secretario Municipal y de COMUDE, Mario Arturo Aguilar Argueta, SÍndico
Primero; Carlos Amilcar Tinoco Estrada, Síndico Segundo; Edgar Estuardo Grijalva Espinoza, Concejal
Primero; Edwin Abel Gutierrez Aroche, Concejal Segundo; Nora Luz Fajardo Arias de Guerra, Concejal
Tercero; Miguel Angel BerganzaJurado, Concejal Cuarto; Jairon Israel Hernández Guenero, Concejal Quinto;
Anner Ariel López Medina, Concejal Sexto; Mario Enrique Reyes Rivas, Concejal Séptimo; Asimismo
contamos con la presencia de los representantes de los Consejos Comunitarios de Desarrollo de Segundo Nivel:
Amelia Marroquin Mendoza, Presidenta de COCODE de Parcelamiento Las Cruces; Wilver Arnoldo Tinoco
Estrada, Presidente de COCODE de Parcelamiento El silencio; Juan Ca-rlos Velásquez Silvestrg, Presidente de
COCODE de Colonia Vista Hermosa El Chontel; Carmen Rodolfo Melgar Anedondo, Presidente'dp COCODE
de Parcelaririento Los Chatos; Felipa Godoy Vásquez; Presidenta de COCODE Micro Parcelamiento
Cipresitos; Kevin Avilio Batres López, Presidente de COCODE de ColoniaBaffez; Wilson SaiúDiaz Corado,
Presidente de COCODE de Colonia La Bendición; Luis Alfredo Delcompare Brán, Presidente de COCODE de
Zona Centro: Gregorio Revolorio, Presidente de COCODE de Colonia Santa Lucia; Imelda Magaly Peralta
Palala de Arias, Presidenta de COCODE de Colonia Villa Esperanza; Elda Dalila Ganzález Paz de lxcajoc,
Presidenta de COCODE de Colonia El Porvenir; Gregorio Perez Florez, Presidente de COCODE de Barrio San
Diego; Antonio Tiño Quixan, Presidente de COCODE de Colonia Santa Catalina; Isaías Sinay Luna, Presidente
de COCODE Colonia San Rafael; Nely Liliana Corado Blanco, Presidenta de COCODE de Aldea Nuevo
Texcuaco; José Alfredo Pérez Cruz, Presidente de COCODE de Caserío El Culatillo; Yenifer Ixcel Quevedo
Hernández, Presidenta de COCODE de Callejón Monte Video; Marco Antonio Chajón Morales, Presidente de
COCODE de Colonia Los Girasoles; Nolvia Patricia Niños Recinos de Monterroso, Presidenta de COCODE
de Colonia El Tesoro; Maria Esperanza Palala Obregón de Peralta, Presidenta de COCODE de Colonia La
Señal; también contamos con la presencia de COCODES de primerNivel en el COMUDE: Vilma Concepción
Garrido Canteros, Presidenta de COCODE de Colonia Costa Rica, Edna Carolina Arriaza Alvarezde Contreras,
Presidenta de COCODE de Aldea Chipilapa; Glendy Paola Castro Morales, Presidenta de COCODE de Colonia
Brito, Yulma Mirely Echavarria Hernandez, Presidente de COCODE de Aldea Sa¡ Francisco Texcuaco;
Arístides Humberto Tista Estrada, Presidente de COCODE de Parcelamiento San Jose Nuevo Mundo,
Maximiliano Gamboa Silva, Presidente de COCODE de Colonia Primero de Mayo, Adela Gomez Estrada;
Presidenta de COCODE de Callejón Las Vegas, Antonio Trinidad Mayen Ordoñez; Presidente de COCODE
de Colonia San Francisco, Jose Noemí González Ramos, Presidenta de COCODE de Colonia 15 de Septiembre;
Mardoqueo Quintana Cruz, Presidente de COCODE de Caserío El Paraíso, Nelson Francisco Velasquez Urias,
Presidente de COCODE de Colonia La Prosperidad; Mynor Saúl Sarceño Ramírez, Presidente de CQCODE
de Aldea El Terrero; Erwín Castillo L6pez, Presidente de COCODE de Aldea Ceiba Amelia; Jorge Humberto
Pineda García, Presidente de COCODE de Caserío La Quirica; Evelin Rosmery Estrada Bethancourt de García,
Presidenta de COCODE de Caserio San Jerónimo; Elsa Mariela Mendez, Presidenta de COCODE de Aldea
El Chontel; Gustavo Adolfo Barrientos, Presidente de COCODE de Aldea Cerro Colorado; Entidades
Públicas: -MINEDUC- Brenda Yohanna Gudiel López, Coordinadora Técnica Administrativa; Ministerio
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MSPAS Doctora Ingrid Dinora GuerrñTffis]?56ft1iñáiil&áIññiói!'at de Salud; PNC,Encargado de Sub-
Estación de la Policía Nacional Civll; -RENAP- Licenciada Nidia Lucia Solorzano Bachez de Valencia,
Registrador Civil de las Personas; -MIDES- Licenciada Sindy Andree Lucero Chavarria de Gallardo,
Facilitador de Mides; -MAGA- Ariana Mercedes Duque Blas de Carbajal, Extensionista del Maga; -SESAN-
Gredrik Israel Guzman Cabrera, Delegado de Sesan; -MARN- Edras Rafael Chapas de Paz, Promotor
Ambiente; -BOMBEROS VOLUNTARIOS- Director de la 67 Compañía; Julio Isaias Perez Castañeda,
Coordinador de Conalfa; Felipe de Jesus Orozco Fuentes,ISH del Instituto Guatemalteco de Seguridad Social;
Jose Luis Muralles Yeliz, Delegado de la UPCV; Entidades Civiles: Iglesi4 Pastor Ofrri Leonid Sánchez
Camacho, Representante de Iglesias Evangélicas; Destacamento Militar, Carlos Slyter Sique Reyes,
FUNDAZUCA& Christian Argentina Abalos Ordoñez, Gestor Desarrollo Social y Municipal de Fundazucar;
Carlos Humberto Alvarez Montenegro, Representante del Sindicato de Trabajadores de Educación de
Guatemala Sub-Sede La Gomera. Orsanizacién de Muieres: Santos Noemí Cardona Montenegro de Tol;
Presidenta de las Organizaciones de Mujeres, Invitados Esneciales: Judith Gumercinda Sanchez del Cid;
Coordinadora de la Oficina de COCODES, Walter Rodolfo Rivera Gaitán; Director Municipal de Planificación,
Magnolia Elizabeth Azucena Sum Toj de Fong, Directora de Obras Sociales, Laura María Fong, Directora
Municipal de la Mujer -DMM-. PRIMERO: oración a cargo de la Oficial Primero de SecretariaNancy Emilia
Castillo Rivas de Pérez. SEGUI\DO: Apertura de la Reunión a cargo del secretario de Comude licenciado José
Dignolo Mendez Colindres. TERCERO Presentación y Aprobación de Agenda por el Secretario del -
COMUDE- Licenciado José Dignolo Méndez Colindres. CUARTO: Revisión del Quorum por el Secretario
del -COMIIDE- Licenciado José Dignolo Méndez Colindres. OUINTO: Palabras de bienvenida por el señor
Miguel Angel Berganza Jurado, Concejal Cuarto. SEXTO: Mensaje e informe por el señor Hector Hugo
Cardona Morales, Coordinador del COMIIDE. Buenos días a cada uno de ustedes por nombre,lgracias a todos
los que en egta oportunidad nos acompañan, a todos esos Cocodes que hacen el esfuerzo de esidi.ácá, gracias;
al concejo muchas gracias por acompañarme y a cada uno de los servidores públicos, en est'e día como
mencionaba el secretario municipal es nuestra cuarta reunión y como decía el licenciado Berganza de que ya
son 92 días que estamos trabajando, primero Dios vamos a dar el informe de los cien días, créanrire que yo
siento que fue ayer que ingrese a esta municipalidad y como lo dije al principio yo no estoy pensando en el día
que entre, yo estoy pensando en el día que voy a salir y estoy pensando en ese 1 5 de enero de 2028 y primero
Dios que Dios me permita salir por la puerta grande y lo que yo le prometí a Dios y decirle señor misión
cumplida ya la gomera cambio, la Gomera ya es diferente y por eso estamos cada día pidiéndole a Dios esa
sabiduría para seguir administrando el pueblo de la gomera, quiero comentarles que todavía seguimos
depurando personas, pero eso no me detiene para seguir depurando gente, da lástima como se encontró la
municipalidad, primero Dios cuando la entreguemos ustedes como pueblo se van a dar cuenta que fue lo que
entregamos. Eso es uno de los puntitos que les quería informar, quiero comentarles que Obras Sociales ya se

inauguró, díganle a las personas que ya pueden llegar y que si les dan mala atención me avisan también porque
todos los que están allí son empleados y servidores públicos, que están para servir a la gente, para eso estiín
allí; por eso les digo a todos los Cocodes que digan a sus comunidades que pueden llegar, hay medicina, ya que
queremos darle el mejor servicio, que realmente se vea esa diferencia entre años anteriores a nuestra actual
administración, así que por favor ya están abiertas las puertas de obras sociales para que manden a las personas
que lo necesitan, esta semana que paso se fueron a comprar 2 lotes de medicina en la Orden de Malta, hay
medicina y medicina de PROAM pero el día lunes ya estará abierta para el público, así comparan los precios
con otras farmacias, estamos para servirle al pruebo de la Gomera, ya se enfregaron y se seguirá entregando
sillas de ruedas, si hay alguien en su comunidad que tenga necesidad de sillas de ruedas por favor abóquense
con la licencia Magnolia Sum ella es la encargada de Obras Sociales y es la que estiá gestionando todas las
ayudas que estián llegando alli,ya se dieron 10 sillas la semana pasada, cualquier cosa que ustedes necesiten
abóquense con ella por favor, con toda la conftanza pidan los requisitos para las ayudas para que ustedes
compartan esa información en sus casas y en sus comunidades, si en la gomera hay 100 necesidades primero
Dios las 100 vamos a cubrir, desafortunadamente hay cosas buenas que parecen malas y malas que parecen
buenas depende como queramos nosotros verlas, quiero decirles que desaforfunadamente me toco llegar en la
administración a ordenar varios problemas, por ejemplo el cementerio número dos que era el único que estaba
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en función, quiero decirles que ya colffiffi!67dlEffifilüéTi§tE!-orque el encargado de cementerio eomo
a los 15 días después que yo recibí llega y me dice, mira solo hay como para 10 personas, es duro porque hay
gente que critica solo porque ve su beneficio, quiero decirles que antes de hablar nos pongamos en los zapatos
de la persona que en este caso toma la decisión, pero la decisión que se tomó con el concejo era levantar el
adoquín de dos calles, no teníamos otra opción porque era una acción inmediata, era la opción que teníamos
porque desaforfunadamente solo en esa semana murieron 10 personas, son decisiones que uno tiene que
tomarlas y colrer el riesgo para poder darle solución a eso, entonces se hizo eso y todavía tenemos de eso que
se levantó y solo tenemos espacio para 10 personas, esperamos que no mueran gomeranos, si no vamos a tener
que quitar la capilla porque allí nos caben como 25 muertos, la mejor solución que le hemos encontrado a esto
es que gracias a Dios ya tenemos seis manzanas de terreno que gracias a Dios y a Raúl Jurado, persona
colaboradora; no nos lo regalo pero nos dio oportunidades de pago, y ya tenemos 6 manzanas hoy de hecho el
Director de Planificación me paso el mapa donde nos caben 9,444 panteones, por lo menos alli yatenemos
para respirar una buena cantidad, les digo esto porque yo no sé si el encargado del cementerio no había
informado a la administración anterior y si informo se hicieron los locos, pero gracias a Dios yo cuento con un
buen concejo donde tengo todo ese apoyo que se necesita para realmente ser un servidor público de hecho hoy
nos reunimos con esta persona, ya se habló de precio y todo y primero Dios ya vamos a empezar a gestionar
también para la circulación del cementerio, pero les digo ya hay solución. Solo si nos da tiempo y aquí la
doctora del centro de salud también nos ayuda a gestionar para que nos llegue luego esas autorizaciones para
poder usar el cementerio nuevo. Así es que les comento esto es a lo que respecta al tema del cementerio, quiero
comentarles que viendo la delincuencia que hay, se gestionó una sub estación de policías de la PNC para lo que
es Las Cruces, según nos dieron ese sí y nos van a mandar 12 policías, patrulla y dos motos, primero Dios ya
estamos gestionando con una persona para rentade la casa, el lugar donde van a estar ellos, lá:municipalidad
solo va a pagar el alquiler de la casa, ese es el compromiso de la Municipalidad con la PNC éiiténces vamos
a ir a ver si les gusta y que ellos vean el lugar y verificar para que el director pase la solicitud a donde
corresponde. En esta semana fueron ala capital a platicar de eso el Concejal Edgar Grijalva y el licenciado
Miguel Berganzay ya es una realidad porque me comentaron ellos que esta para inaugurarse a finalés del mes
de mayo, eso es para que estén enterado las personas de las Cruces, Silencio y Cerro Colorado y ya se empezó
a cambiar las lámparas quemadas para que todos los Cocodes estén pendientes porque ya se cambiaron en
varias comunidades y quiero comentarles que todavía no se ha terminado al cien por ciento en toda la gomera
llevamos como 336 cambiadas pero nos faltan como 150 bombillas, aun no se con exactitud que comunidades
faltan, pero se pueden abocar con Judith y donde ya se cambiaron si alguna se quemó, repórtenla también en

oficina de Cocodes porque esas tienen garuntia, cerramos el que llevamos y volvemos a abrit un nuevo listado,
la idea es que la gomera tenga una buena iluminación, por favor. Donde no se ha llegado pronto se estará

llegando, creo que en aldea el Chontel ya casi terminaron, entonces yo creo que esto es lo que les quería dar en
el informe, el sábado se estarán inaugurando los semáforos. §ÉptnUo: Información sobre las actividades
relacionadas a Malaria a cargo de la Doctora Ingrid Dinora Guerrero Rojas, Coordinadora Municipal del Centro
de Salud; buenos días tenga cada uno a las instituciones presentes al Concejo Municipal, señor Alcalde, cada

una de las comunidades que pues estamos reunidas, un gusto volvemos a reunir como cada mes lo hacemos,

nosotros como salud del municipio de La Gomera, queremos compartir con ustedes unas actividades que se

van a realizar con respecto al cierre de campaña del trabajo que se estuvo realizando con respecto a Malaria,
esto no significa que vamos a dejar de seguir dándole la vigilancia y el control a los casos de Malaria, porque

seguimos siendo el municipio que más casos reportados tiene a nivel departamental, y sabemos que a nivel
Nacional Escuintla también es uno de los departamentos que est¿mos como que aportamos mayor cantidad de

casos de Malaria a nivel nacional y por eso es que tenemos esta vigilancia y este trabajo con respecto a esta

enfermedad, pues les comparto las fechas que vamos a realizar, previo a darles las fechas quiero informarles
que hasta la semana 15 tenemos reportados 69 casos de malaria durando el mes de febrero pues ya no tuvimos
casos detectados la compañera encargada de la promoción siempre les va a compartir la importancia de darle
seguimiento a esta enfermedad entonces empezamos con el día lunes 22 de abril a las 9 de la mañana se va a
realizar una triangular en el estadio de La Gomera, con los equipos que se formaron y se va a realizar la
información, actividades que logramos coordinar a través de la municipalidad para poder tener esta
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convivencia con todas las personas quE?p@offi?ltñádEüiládé§fenemos programado para el 24 de abril
en chipilapa en la cancha polideportiva a las 8 de la mañana se va a realizar una actividad que conlleva personal
de gomera del centro de salud y también con personal que viene de parte de la depanamental en la cual se van
a rcalaar distintas actividades, como juego e información que se le va a compartir a las personas, también ese

mismo día24 de abril se va a realizar esta misma actividad en las cruces, en el polideportivo en 30 de abril se

vaarealizar en los Chatos en la cancha de Futbol de esta comunidad y en el Chontel en la cancha polideportiva,
igualmente se le va a estar haciendo llegar a cada uno de ustedes de los Cocodes para que tengan oficialmente
su invitación porque se va a trabajar la misma modalidad se les va a compartir información a las personas que

asistan y también se van arealizar actividades con cada persona que va a estar presente, estas actividades son
las que vamos arealiza , la compañera les va a brindar mayor información con respecto alamalaria. Toma la
palabra la capacitadora de la malaria; Buenos días a cada uno de ustedes, como decía la doctora para nosotros,
yo como representante del programa de vectores es importante seguir con este del tema de Malaria ya que a
nivel escuintla La Gomera es uno de los municipios con alta transmisión de Malaria y como representante de
la comunidad ustedes deben de tener en cuenta sobre el tema de Malaria, para ser resumido este tema es

importante que se realicen la prueba de la gota gruesa al presentar fiebres, un día si un día no, sudoración,
escalofríos, dolor de cabeza, dolor de cuerpo, diarrea o vómito, o que usted presente uno o dos síntomas, es

muy importante que se realice la prueba de la gota gruesa con los colaboradores voluntarios que se encuentren
cerca de su comunidad o en el centro de salud o puestos de salud, acálo fundamental es que no se pierda el
tema, que siempre tengan en cuenta que al estar enfermo tengan presente que posiblemente sea malaria de 1o

contrario va hacer muy difícil poder eliminar la Malaria aquí en la gomera, ahorita últimamente estamos

tranquilos con los casos pero sin embargo no nos podemos dormir y decir que no va a ver, si tenemos fechas
pronosticadas donde van a surgir los casos, pero no por eso como les digo no hay que domnirnos verdad,
tengamos en cuenta siempre la enfermedad porque somos el primer municipio con alta transmi'sióf.l de Malaria
desde años atrás y seguimos siendo actualmente a nivel escuintla, muchas gracias y que tengán buen día.

OCTAVO: El señor Hector Hugo Cardona Morales, Coordinador del Consejo Municipal de Desarrollo
(COMUDE), informa a los presentes que es necesario priorizar los proyectos que se ejecutarián cón Fondos
Propios, para el presente año en el municipio de La Gomera, departamento de Escuintla, los cuales se describen
de la siguiente manera: 1) MEJORAMIENTO CALLE DIAGONAL 1 (CALLE VIEJA), LA GOMERA,
ESCUINTLA. Snip: 0332094. Los presentes después de conocer lo antes expuesto, por votación unánime,
ACUERDAN: Priorizar la ejecución del siguiente proyecto:

No. Nombre Snip

1 MEJORAMIENTO CALLE DIAGONAL I (CALLE VIEJA), LA GOMERA,
ESCUINTLA

0332094

Para ejecutarse con Fondos Propios, para el presente año. WN: El señor Hector Hugo Cardona Morales,
Coordinador del Consejo Municipal de Desarrollo (COMUDE), informa a los presentes que es necesario
priorizar los proyectos que se ejecutarán con Fondos Extraordinarios del Consejo Departamental de Desarrollo
(CODEDE) de Escuintla, para el año dos mil veinticuatro (2,024) en el municipio de La Gomera, departamento

de Escuintla, los cuales se describen de la siguiente manera: 1) MEJORAMIENTO CALLE HACIA CASERIO
SAN JERONIMO, LA GOMERA, ESCUINTLA. Snip: 0334304. Los presentes después de conocer lo antes

expuesto, por votación unánime, ACUERDAN: Priorizar la ejecución del siguiente proyecto:

Para ejecutarse con Fondos de los Consejos de Desarrollo, para el año dos mil veinticuatro (2,024). DÉCIMO:
El señor Hector Hugo Cardona Morales, Coordinador del Consejo Municipal de Desarollo (COMUDE),
informa a los presentes que es necesario prioizar los proyectos que se ejecutarán con Fondos por la Gran

No. Nombre Snip

1 MEJORAMIENTO CALLE HACIA CASERIO SAN JERONIMO, LA
GOMERA, ESCUINTLA

0334304
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Cruzada Nacional por la Nutrición. S?guffiiEüfEUilA?úEidñstemativo 54-2022, ejecutados por el
Consejo Departamental de Desarrollo (CODEDE) de Escuintla, para el año dos mil veinticuatro (2,024) en el
municipio de La Gomera, departamento de Escuintla, los cuales se describen de la siguiente manera: 1)
MEJORAMIENTO SISTEMA DE ALCANTARILLADO PLWIAL, CALLE DE ACCESO A COLONIA
COSTA RICA, LA GOMERA, ESCUINTLA. Snip: 0334939. Los presentes después de conocer lo antes
expuesto, por votación uniinime, ACIIERDAN: Priorizar la ejecución del siguiente proyecto:

Para ejecutarse con Fondos por la Gran Cruzada Nacional por la Nutrición. Segun artículo 130 del acuerdo
gubernativo 54-2022, ejecutados por el Consejo Departamental de Desarrollo (CODEDE) de Escuintla, para el
año dos mil veinticuatro (2,024). DECIMO PRIMERO: El señor Hector Hugo Cardona Morales, Coordinador
del Consejo Municipal de Desarrollo (COMUDE), informa a los presentes que es necesario priorizar los
proyectos que se ejecutarán con Fondos Extraordinarios del Consejo Departamental de Desarrollo (CODEDE)
de Escuintla,paraelaño dos mil veinticuatro (2,024) en el municipio de La Gomera, departamento de Escuintla,
los cuales se describen de la siguiente manera: 1) MEJORAMIENTO SISTEMA DE ALCANTARILLADO
PLUVIAL, lRA. Y 3RA. CALLES DE COLONIA SAN FRANCISCO, LA GOMERA, ESCI.IINTLA. SNiP:

0334957. Los presentes después de conocer lo antes expuesto, por votación unánime, ACUERDAN: Priorizar
la ejecución del siguiente proyecto:

No Nombre Snip
1 MEJORAMIENTO SISTEMA DE ALCANTARILLADO PLWIAL, IRA. Y

3RA. CALLES DE COLONIA SAN FRANCISCO, LA GOMERA, ESCUINTLA
a3349s7

Para ejecutarse con Fondos Extraordinarios del Consejo Departamental de Desarrollo (CODEDE) de Escuintla,
para el año dos mil veinticuatro (2,024). DECIMO SEGUNDO: El señor Hector Hugo Cardona Morales,
Coordinador del Consejo Municipal de Desarrollo (COMUDE), informa a los presentes que es necesario
púorizar los proyectos que se ejecutarán con Fondos Extraordinarios del Consejo Departamental de Desarrollo
(CODEDE) de Escuintla, para elaño dos mil veinticuatro (2,024) en el municipio de La Gomera, departamento

de Escuintla, los cuales se describen de la siguiente manera: 1) MEJORAMIENTO SISTEMA DE
ALCANTARILLADO PLUVIAL, 2DA. Y 3RA. CALLES DE COLONIA VILLA ESPERANZA, LA
GOMERA, ESCUINTLA. Snip: 0334956. Los presentes después de conocer 1o antes expuesto, por votación
unánime, ACUERDAN: Priorizar la ejecución del siguiente proyecto:

No. Nombre Snip

i MEJORAMIENTO SISTEMA DE ALCANTARILLADO PLUVIAL, 2DA. Y
3RA. CALLES DE COLONIA VILLA ESPERANZA, LA GOMERA,
ESCUINTLA

0334956

Para ejecutarse con Fondos Extraordinarios del Consejo Departamental de Desarrollo (CODEDE) de Escuintla,
para el año dos mil veinticuatro (2,024). DECIMO TERCERO: El señor Hector Hugo Cardona Morales,

Coordinador del Consejo Municipal de Desarrollo (COMUDE), informa a los presentes que es necesario

priorizar los proyectos que se ejecutarán con Fondos Extraordinarios del Consejo Departamental de Desarrollo
(CODEDE) de Escuintla,paraelaño dos mil veinticuatro (2,024) en el municipio de La Gomera, departamento

de Escuintla, los cuales se describen de la siguiente manera: 1) MEJORAMIENTO SISTEMA DE
ALCANTARILLADO PLUVIAL, 4TA. CALLE Y 7MA. AVENIDA DE COLONIA SANTA CATALINA,
LA GOMERA, ESCUINTLA. Snip: 0334962. Los presentes después de conocer lo antes expuesto, por

votación unánime, ACUERDAN:Prionzar la ejecución del siguiente proyecto:

No. Nombre Snip
I MEJORAMIENTO SISTEMA DE ALCANTARILLADO PLWIAL, CALLE DE

ACCESO A COLONIA COSTA R[CA, LA GOMERA, ESCUINTLA
0334939
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No. Nombre Snip
1 MEJORAMIENTO SISTEMA DE ALCANTARILLADO PLIIVIAL, 4TA.

CALLE Y 7MA. AVENIDA DE COLONIA SANTA CATALINA, LA GOMERA,
ESCUINTLA

0334962

Para ejecutarse con Fondos Extraordinarios del Consejo Departamental de Desarrollo (CODEDE) de Escuintla,
para el año dos mil veinticuatro (2,024). DECIMO CUARTO: El señor Hector Hugo Cardona Morales,
Coordinador del Consejo Municipal de Desarrollo (COMUDE), informa a los presentes que es necesario
priorizar los proyectos que se ejecutarán con Fondos Extraordinarios del Consejo Departamental de Desarrollo
(CODEDE) de Escuintla o para el año dos mil veinticuatro (2,024) en el municipio de La Gomera, departamento
de Escuintla, los cuales se describen de la siguiente manera: 1) CONSTRUCCION SISTEMA DE AGUA
POTABLE SECTOR CALZADA EUFRACIA TAMBITO, ZONA CENTRO, LA GOMERA, ESCUINTLA.
Snip: 0318200. Los presentes después de conocer lo antes expuesto, por votación unánime, ACUERDAN:
Priorizar la ejecución del siguiente proyecto:

No Nombre Snip
I CONSTRUCCION SISTEMA DE AGUA POTABLE SECTOR CALZADA

EUFRACIA TAMBITO, ZONA CENTRO, LA GOMERA, ESCUINTLA
03 18200

Para ejecutarse con Fondos Extraordinarios del Consejo Departamental de Desarrollo (CODEDE) de Escuintla,
para el año dos mil veinticuatro (2,024). DECIMO OUINTO: El señor Hector Hugo Cardona Morales,
Coordinador del Consejo Municipal de Desarrollo (COMUDE), informa a los presentes Qr¿e es necesario
priorizar los proyectos que se ejecutarán con Fondos Exffaordinarios del Consejo Departamental.de Desarrollo
(CODEDE) de Escuintla,parael año dos mil veinticuato (2,024) en el municipio de La Gomera, departamento
de Escuintla, los cuales se describen de la siguiente manera: 1) CONSTRUCCION SISTEMA DE AGUA
POTABLE ALDEA CHIPILAPA, LA GOMERA, ESCUINTLA. Snip: 0334968. Los presentes después de

conocer lo antes expuesto, por votación unánime, ACUERDAN: Priorizar la ejecución del siguiente proyecto:

No. Nombre Snip

4 CONSTRUCCION SISTEMA DE AGUA POTABLE ALDEA CHIPILAPA, LA
GOMERA, ESCUINTLA

0334968

Para ejecutarse con Fondos Extraordinarios del Consejo Departamental de Desarrollo (CODEDE) de Escuintla,
para el año dos mil veinticuatro (2,024). DECIMO SEXTO: Espacio para Ios Representantes de

COCODES y Organizaciones de Mujeres: a) interviene el señor Gregorio Perez Florez, presidente de

COCODE de Banio San Diego: muy buenos días a todos, solo tengo 3 puntos, el primero es con el señor

alcalde, ya que menciono varios proyectos, pero el de la san diego no, y me siento un poco triste porque se ha

venido tocando esos temas o ese punto ya hace ratos y no sé qué ha pasado por allí, si hay necesidad de otra

solicitud con gusto lo hago. Segundo punto; con varios acá he tenido la dicha que la comunidad me ha vuelto
a nombrar como cocode desde el2009 y siempre he tocado el tema de la reforestación del rio Acome, ya que

si ustedes se dan cuentan esta desolado, hasta en la orilla del agua tienen cafra allá por el puente, y las mismas

empresas cañeras han destruido toda la arboleda de la orilla del rio, y si me gustaría que ahora que tenemos al

nuevo alcalde, tocara ese tema con las empresas cañeras, y que las empresas cañeras pongan de su parte ya que

los ríos tienen su área de rio de lado y lado, me gustaría que los vecinos gomeranos pudieran asombrarse un

día aunque sea en la arena porque ya ni agua tenemos en el rio, o al menos que algunos vecinos vayafl atraer
unos sus chiriviscos, pero hoy ni chiriviscos pueden ir a traer al rio y antes si lo hacíamos porque yo lo hacía.

Me gustaría que ese punto lo veamos con mucha atención y mucha importancia. Tercer punto; me refiero al

cementerio Numero 1, con el señor Martin Castillo se comentó que querían destruir el cementerio para una

terminal, pero se llevó a reunión en el consejo aquí en el comude, y no estuvimos de acuerdo la mayoría de

líderes, entonces yo entre hace poco allí y si hay espacios para enterrar a muchas personas, hay espacios libres,
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alguien de allí mandan a ver ese punto yo creo que hay espacios porque eso esfá abandonado en el tema de uso,
hay espacio allí, verifiquen y se darián cuentan si tengo o no tengo razón, y si me gustaría que lo someterían a
reunión y acuerden algo, viendo la emergencia que hay y se reactive ese cementerio porque no creo que alguien
que tenga allí su finado enterrado quiera que le desboronen todo eso allí. Esos son los tres puntos que tenía para
comentarles y espero respuestas. b) toma la palabra el señor Gregorio Revolorio, presidente de COCODE de
Colonia Santa Lucia, buenos días, fíjese señor Alcalde que yo ingrese una solicitud para el cambio de Drenaje
de la colonia no sé qué paso como dijo Gregorio no lo mencionaron, gracias. c) interviene el señor Jose Alfredo
Perez, presidente de COCODE de Caserío el Culatillo; buenos días a todos, solo quiero recordarle que un
acuerdo y compromiso que dejamos en la primera reunión que es la medición de un terrero y no se ha llevado
a cabo, por favor. d) toma la palabra la señora Imelda Magaly Peralta Palala, presidenta de COCODE de
Colonia Villa Esperanza; buenos días a todos, vamos hacer breves, el día de ayer señor alcalde ingrese la
solicitud para una poda de árboles que unos vecinos me dijeron, los arboles pues ya estan muy grandes y ya
viene el invierno y eso nos preocupa, son dos arboles que estián en la 1'calle ayer ingrese la solicitud y allí esta
la dirección, también necesito un tren de aseo, para la colonia. Esto es para los representantes de malaria yo sé

que en Malaria hay medicamente y todo, pero tenemos que combatir primero el zancudo verdad y en mi colonia
yo he sentido mucho zancudo y las personas de mi comunidad también me han ido a decir entonces yo necesito
y no sé a quién tengo que acudir para que allá una fumigación y combatir este animalito. También señor alcalde
necesito que me pueda apayar con chapear el campo, ya viene el invierno y se nos va a poner con más maleza,
señor alcalde como Directora del terrero también en mi escuela fijese que tenemos una cancha, pero no tenemos
las estructuras metálicas, compramos nosotros dos canastas, pero no son suficientes para los niños y eso si me

urge verdad, porque ya viene la actividad deportiva y no contamos con las canastas, por favor leisuplico cuando
usted pued4, gracias. e) interviene el representante del COCODE de Parcelamiento los Chatosj.rhe acerco al
concejo y al alcalde municipal para hacerles de su conocimiento que en la aldea en tiempo de invierno nos llega
bastante agua pero lo que siempre nos pasa es que en la última parcela donde el quinel absorbe al gua para

abajo los cañeros año con año tapan el quinel y yo hoy los fui a buscar antes de que terminaran de iecoger su

cafia pero no encontré al Jefe y me dijo no se puede hablar con nadie porque no está el jefe y lo que nosotuos
pedimos siempre es que cuando se vayan nos dejen destapado el quinel y hoy taparon hasta la vuelta del quinel
porque cargaban cabezales con otras dosjaulas más, entonces tenían que tapar la vuelta porque lasjaulas de

atrás no alcanzaban a pasar entonces queremos que nos hagan el favor, si tienen la oportunidad de mandar una
draga siempre para destapar el quinel porque lo dejan completamente tapado, son como 50 metros y yo les pido
de favor, también solicita la poda de los cercos y arboles ya que los arboles están grandes y pueden ocasionar
accidentes. muchas gracias. l) toma la palabra uno de los representantes de Caserío San Jerónimo; fijese que

enlaT calle necesitamos un foco, porque lavezpasada se nos quemó, entonces necesito que nos cambien ese

foco por favor. g) toma la palabra la señora Julia Ordoñez, representante de Aldea El Terrero; explicando que

el zaryón de la Isla se secó porque no hay borda, por tal motivo solicita al señor Alcalde y su honorable concejo
puedan enviar maquinaria para dragar dicho zanjón. h) Interviene el señor Maximiliano Gamboa Silva,
Presidente de COCODE de Colonia Primero de Mayo; solicit¿ autorización por parte del concejo municipal
para celebrar su feria patronal los días 30 de abril y 1 de mayo del año en curso. DECIMO SÉPTIMO: Punto
Varios: a) el señor Alcalde Municipal y Coordinador de Comude toma la palabra y le responde al Presidente

de Barrio San Diego; como yo les decía a ustedes, no me gusta mentir, hay un proyecto de pavimento de toda

la San Diego de una calle del porvenir, de una de la santa Catalina, por eso es que en la santa Catalina se agarró

las calles que no est¿ín en ese proyecto, igual lo que es 1o que es con el texcuaco nuevo, es un ployecto que es

texcuaco nuevo, toda la san Diego y una calle de Santa Catalina y una del Porvenir, miren ese proyecto todavía

está, y creo que primero Dios si va a salir entonces cuando tenga la oportunidad de estar ingresado, tiene fondo
tiene todo, lo dejaron la administración pasada, dejaron ese proyecto pero desafortunadamente esta

administración que entro y hablo a nivel Nacional, no han hecho nada de todos los proyectos que tienen, lo que

hicieron fue que pararon todos los proyectos que tenían, hasta una constructora ha llegado a la San Diego ya

para comenzaq peto cuando entro esta Administración llego aparar eso, ahorita están viendo si no está sobre

valorado palaya aprobarlo, pero quiero decirle don Gregorio que eso ya está ingresado en el FSS, y primero
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cómo van los proyectos, y va hacer una realidad, y esto que estamos haciendo ahorita son proyectos nuevos,
que son los que me están ofreciendo a mí, entonces primero Dios ya me llamaron el lunes y me dijeron ya
cuente con estos proyectos, entonces primero Dios todo esto va a salir. Y con respecto al cementerio yo tengo
entendió que la orden era de botarlo pero yo tampoco estoy de acuerdo con eso, no tanto por respeto a los que
murieron, si no a la familia que todavía está viva, se puede pero no se debe, ahora con lo que usted dice que
hay espacios tendríamos que ir a ver, no puedo contradecirle ahorita, pero tengo entendido que no hay porque
ya se tiene tiempo de que no entierran a nadie allí puede ser que en ese tiempo era permitido enterrar en el
suelo, puede ser que la familia de los que enterraron allí, tampoco estén ya y por eso se ven esos espacios, si
ustedes recuerdan, sabemos que el cementerio numero t hace ratos que está cerrado, pero iremos a ver y gracias
por la observación. b) el señor Alcalde Municipal y Coordinador de Comude toma la palabra y le responde al
Presidente de Colonia Santa Lucia; quiero decirle que voy a ver el tema porque le soy sincero no he tenido el
tiempo de verlo a fondo, me voy a abocar con Ia Coordinadora de Cocodes para ver esa solicitud, estirmos
haciendo cosas para servirle al pueblo, les quiero comentar que con el adoquín que vamos a levantar en el
cementerio, vamos a adoquinar la L que falta del centro de la Gomera, que tiene años de años y nunca han
hecho eso, entonces con ese adoquín vamos a adoquinar esa parte que falta. c) toma la palabra el Concejal
Cuarto, Licenciado Miguel Angel Berganza; en respuesta al presidente de COCODE de Caserío el Culatillo;
que tal mucho gusto muy buenos días, la vez pasada fuimos con la oficina de Planificación porque también
fuimos a sacar medidas para hacer una propuesta de remozamiento del área, yo les hablaba a los compañeros
pero como se vinieron todos estos proyectos, han estado bien ocupados, y como cuando Ie dicen al alcalde que
van tales proyectos las planificaciones tienen que salir como para ayer verdad, pero solo que terminen esta
semanas de las planificaciones y ese terreno que desde la administración anterior han venido ylusted dice para
que hagamos una propuesta con esas personas, entonces voy hablar con el Director de DMP éls'éñor Walter
Gaitan, para ver cuando tienen tiempo e ir a ver el fuea y poder medir y pasarlo al punto de conbejo, y darle
solución a su petición. d) el señor Alcalde Municipal y Coordinador se dirige a la presidenta de COCODE de
Colonia Villa Esperanza; les quiero comentar, allí está el Señor Fredy Perez que no me dejara mentir, quiero
comentarle que en el polideportivo que esti en aldea Chipilapa lo queremos convertir en salón social y allí hay
dos juegos de canasta, ya habilite la cancha de afuera, porque no jugaban allí porque no servía esa canch4
entonces ya arregle la de afuera y pronto le están llegando sus canast¿s, con la podada de árboles ya anoto el
señor secretario y en esta semana le llegan a podar. e). Toma la palabra el señor Alcalde Hector Hugo Cardona
Morales; y se dirige al representante de Parcelamiento los Chatos; con su petición no tenga pena, somos
servidores públicos y estamos para servirle, voy a pedirle de favor al concejo para ir un día y ver el tema, antes
de que comience el invierno y poder hacer ese trabajo yo le voy ahablar a alguien para poder usar una máquina
y que trabaje allí, creo que [a otra semana iremos con el concejo a ir a verlo. f) el señor Alcalde se dirige a Ia

representante de Caserío San jerónimo; si no han llegado a su comunidad a cambiar el foco solo es de esperar
que los electricistas lleguen porque los focos ya se mandaron a cambiar, solo es cuestión de tener paciencia. Y
si no llegan haga una nueva solicitud por escrito y dirigido a la oficina de Cocodes de la Municipalidad porque
tenemos que tener un registro. g) la Doctora Ingrid Dinora Guerrero Rojas se dirige a la Presidente de COCODE
de Colonia Villa esperanzai para darle respuesta con lo que usted nos comentaba de los zancudos, recordemos
que hay dos enfermedades esüá el Dengue que también es por zancudo y la Malaria que también es por zancudo,
para cada una de cada estas enfermedades hay un procedimiento diferente, y el easo de fumigacién estaiíámos
hablando de Dengue, tenemos estipulado por protocolo debido a las carencias que hemos tenidos del insecticida
que se utiliza para la fumigación se ha estado trabajando realizar la fumigación, primero se realiza la fumigación
si tenemos un caso sospechoso de dengue y donde estrá la casa se realiza la fumigación y alrededor de esta casa

aproximadamente 40 a 50 casas, por la situación que le comentaba de que no hemos tenido abastecimiento de

gran cantidad de insecticida por lo cual no se han estado realizando fumigaciones masivas, de hecho por eso se

hace una programación en dependencia de los resultados de las encuestas que el personal de Vectores realiza
para poder también realizar deschatarrizaciones en comunidades que se localizan como priorizadas entonces

tendríamos que revisar si la villa esperanza se va tomar como comunidad priorizada para trabajo de

deschatarrizaciones, ahora con 1o de fumigación esa es la información que le podría compartir y si hemos
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organizados en su momento cuando h§ñA-dñiiaáil?tii"iEálEa?ésta fumigación, siempre nos lo hacen
saber para ponernos de acuerdo por lo del insecticida que se utiliza. DECIMO OCTAVO: Lectura de
Acuerdos y Compromisos Consensuados en Ia Reunión de COMUDE, Por el secretario de Comude
Licenciado José Dignolo Mendez Colindres. f) Se compromete a darle seguimiento a la Solicitud del Director
de la Escuela de Caserío la Quirica el señor Joel Esquivelparapoder los arboles de la escuela. If) Se acuerda
darle seguimiento a la solicitud de cambio de Drenaje del presidente de Cocode de Colonia Santa Lucia. IIQ
se comprometen con el presidente de cocode de Caserío el Culatillo para darle seguimiento a la Remedición de
un terreno. IY) se comprometen con la Presidenta de cocode de Colonia Villa Esperanzapara:1) podar dos
árboles ubicados en la 1u calle de colonia villa esperanza,2) chapeo del campo de la colonia y 3) enviar canastas
parala cancha de la Escuela de Colonia el Terrero donde funge como directora de dicho est¿blecimiento. Y)
acuerdan crear comisión para atender la solicitud del miembro del cocode de Parcelamiento los Chatos, para
inspeccionar el quinel de la última parcela de dicho lugar y poder dragar dicho quinel para que en temporada
de lluvia no haya inconvenientes, 2) se comprometen en chapear los cercos para evitar caídas de rárboles y que
nadie sufra accidentes en tiempo de lluvias. VI) acuerdan darle seguimiento a la solicitud de la miembro del
cocode de Caserío San Jerónimo donde solicita el cambio de focos quemados del alumbrado público. YII) Se

comprometen a darle seguimiento a la solicitud del miembro de cocode de Aldea El Terrero, donde solicita el
dragado del lugar denominado la Isla, ya que en dicho lugar se secó el zanjóny también que no hay borda, por
lo cual solicita el concejo darle seguimiento a lo solicitado. VII[) se comprometen con el presidente de cocode
de Barrio San Diego, para reunirse con las empresas cañeras y hacerles saber sobre la basura de caña que dejan
caer sobre el rio, 2) ver con el departamento de medio ambiente la reforestación del rio acome, 3) formar
comisión para ver el tema de los espacios del cementerio Número L DECIMO NOVENO: Fecha de la
Próxima Reunión de COMUDE, l5 de mayo de 2024 en la Cancha de basquetbol25 de junici..:VIGESIMO:
Palabras de despedida por el señor Edgar Estuardo Grijalva Espinoza, Concejal Primerii'.VIGESIMO
PRIMERO: No habiendo más que hacer constar se da por finalizada la presente reunión de COMUDE, dos
horas después de su inicio, firmando y sellando los que en ella intervienen, Damos fe.

Y Para enviar a donde corresponde, se extiende la presente certificación en el municipio de La Gomera,

departamento de Escuintla, a diecisiete días del mes de abril del año dos mil veinticuatro.

Abogado. JOSE
SECRET

Vo.Bo.

UGNOLO
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